
◆宇陀市・子ども子育てニーズ調査　

問29自由記述

（　幼稚園関係　）

宇陀市の幼稚園での給食のアレルギー対応食・代替食を徹底して頂きたい。
（安全性・親の負担を考えると他市の幼稚園を選択せざるを得なかった。）

教育・保育施設が古い狭い。尐人数制にし、細やかに指導して欲しい。宇陀市独自で規定を改定してはどうか。
幼稚園の保育時間が他市町村より短い気がする。

教育施設の老朽化。幼稚園・小学校へクーラーの常設。幼稚園トイレ和式→洋式へ変更。

現在の経済状況の中、共働きが必要な状態にも関わらず、幼稚園へ通わすと働く時間が短く困難な状況です。保育の延長が必要だ
と思います。小学校地域での交友関係を考えると幼稚園へ通わせたいです。保育の延長時間・日数を増やして欲しいです。

公立の幼稚園でも体操の先生の指導を取り入れ、運動能力の強化をしてもらいたい。

公立の幼稚園の保育時間をもう尐し長くしてほしい。もしくは尐ない勤務時間のパートタイマーでも利用できる保育所を作って欲しい。

市の広さから幼稚園小学校の合併はＢＥＳＴか考えます。

夏冬の長期休み中に登校（園）日に関わらず、希望があれば保育を実践して欲しい。

幼稚園では毎月１～２回の参観日等があるが、フルタイムの仕事を休みにくい。

保育料も安く、尐人数なので先生の目が行き届いて良いと思います。

幼稚園の夏休み等、別料金で半日（９時～１２時）預かってもらえたらすごく助かると思います。

もう尐し園で居る時間を長くしてほしい。

幼児園のバスが家の近くで停まってくれるのが助かる。

幼稚園が１６時くらいまでの保育ならお迎えまでの時間で仕事が探しやすい。

幼稚園ではのびのびと生活が送れていて、園庭解放もとても良いと思います。

幼稚園に行っている時間を毎日でなくてもいいので、週に何回か長くまで見てもらいたい。小学校と同じように早く帰る日、尐し遅くな
る日等して頂きたい。

幼稚園に英会話や教育内容を充実させて欲しい。

幼稚園については先生方にも大変お世話になっています。子供も楽しく通っています。

幼稚園にもっと若い先生が欲しい。幼稚園保育所の中間のようなところが欲しい。幼稚園⇔保育園となった場合、転園になると出費も
嵩むし、子供の人間関係も変わってしまうので可哀そう

幼稚園の１学期の給食開始をもっと早くして欲しい。仕事をしているとお迎えが早くて祖父母に負担をかけてしまう。

幼稚園の預かり保育は助かりますが、基本的に幼稚園での時間が短いように感じます。実際他市町村の公立幼稚園に通っていた時
は、朝登園時間・お迎え時間との前後で１時間以上の差がありました。小学校に行く時を考えて、せめて８時～８時半の登園（今より３
０分早く）に変えて欲しいです。仕事に行く時等、朝の変化が尐なく対応しやすいような気がします。

幼稚園の降園時間があと３０分でも遅ければ、もう尐し余裕を持ってお迎えに行けるのにと日々思っています。

幼稚園の先生方に何でも悩みを話せるので心強く思っていますし、信頼しています。

幼稚園の長期休暇の時、週に１～２回程度でもいいので、預かってもらえる日があればと思います。

幼稚園の保育時間がもう1時間程度増えると有り難いです。支援センターが土日祝日も利用できたら良いと思う。幼稚園に入ってから
平日の利用は難しい。放課後の幼児や児童の利用もできると嬉しい。

幼稚園の保育時間を６時間にして欲しい。

幼稚園の保育時間をあと１時間でも延ばして頂きたい。

幼稚園の保育時間をせめて１４時までにして欲しい。

幼稚園の保育時間をもう尐し長くして欲しいです。お迎えの時間が早いです。夏休み・春休み中の預かり保育の実施を望みます。桜
井市にはあるので。

幼稚園の未就園児のクラスを作って欲しい。毎日じゃなくても週に３日等、尐しずつ幼稚園での生活をスムーズに進められると思いま
す。

幼稚園の利用時間を現在の１３時半→１５時半にして頂けるとパートに出やすいという意見をよく聞く。

菟田野には幼稚園がなく、幼稚園希望者は大宇陀へ通っている状態なので、菟田野にも幼稚園の施設を作って欲しい。
地域の子供は地域で育てる事が望まれると思う。

幼稚園に、体育の先生、ピアノの先生や英語・音楽の先生等専門の先生などによる指導を取り入れてほしい。

幼稚園もう尐し長い時間にして欲しい。預かりの時間も長くして欲しい。

横峯式とまでは思いませんが、公立の幼稚園でも園児の体力と学力向上を具体的に意識をし、尐しでも将来に役立てる様な教育理
念を持ってもらいたいです。あと園が終わってからの学習（体操・英語等）が有料でもしてもらえるなら、尚理想です。

バス通園になって他の親子さんとの交流が尐なくなり、情報量も尐なくなりました。

もっと安くで子供を預ってくれる場所があれば良いと思う。私立の幼稚園を宇陀市に作って欲しい。

幼稚園周辺の道（アスファルは古くガタガタ、車の往来が多い、フェンスがボロボロ等）しっかり管理して欲しいです。

桜井市の幼稚園では夏休みの７月中は午前中だけプールに入れてもらえるようです。子供もお友達と遊べるので実施して頂けたら母
子共に嬉しいです。

早く合併して欲しい。

幼稚園学校がある時間は問題ないが、長期休暇期間中仕事をする上でとても困る。どうしても祖父母に負担をかけてしまうので心苦
しい。短時間でも見てもらう場所があれば助かる。

幼稚園のバス通園の範囲がよくわからない。地域ではなく距離で見て頂きたいです。それかバスは希望者だけにするとか。

幼稚園は午前中のみ働きたいと思っているお母さんがたくさん居られます。
午前中のみの仕事や情報の提供をして頂ければ、助かると思います。



幼稚園や小学校の合併話があるように聞きます。反対ではないですが予算削減の為の合併だけはやめて下さい。

（　保育所関係　）

育休を取ると保育園を一時退園しないといけない制度をなんとかしてほしいです。
子供が幼稚園に行ったり、また保育園に戻ったりと環境が変わり、可哀そうだと思います。

育児休業を１年取得すると保育園を退園しないといけないのはおかしいと思うので改善を望みます。

いつも助かっていますが、日々の保育料が高いなと思います。何のために共働きなのか分からない時があります。

今の保育園で大変助かっています。

今よりも長い時間、預かってもらう事ができたら有難いです。

上の子は必ず復帰するのがわかっているのに、次の子の妊娠で６ヶ月以内の職場復帰でなけらば一度慣れ親しんだ保育園を退所し
て幼稚園に行かなければいけないのは、子供の事をきちんと考えてくれていないと、とても納得いかない。何とかして欲しい。せっかく
榛原に嫁いで来たのだから住み心地の良い所にして欲しい。働く女性が安心して預けられる保育園の働く女性が安心して預けられる
保育園の充実を切に求める。

同じ保育内容なのに所得によって保育料の差が大きすぎる。

近年あちこちの施設で耐震工事がなされているが、菟田野保育所は基準を満たしているのか。宇陀市・他地域と比べて施設がとても
古い。親世代が乳児の時使用したものと変わっていない。隣にある児童館の建物も平成２５年度以降どうするつもりなのか。

現在、一時保育を利用させてもらい、パートに行っています。大変助かっています。でもやはり園行事等で予約が取れない時等もあ
り、パートでもフルタイムと同じように預かってくれる施設があればと思う事があります。

現在１８時３０分まで保育所で見てもらっていますが、仕事が１７時に終わるとは限らず、迎えの時間が気になります。せめて１９時ま
で延長してもらえばと、よく思います。

保育料が高く経済的な負担となっている。経済的に苦しいのでパートで働いているのに、保育料の出費がかさむと何のために働いて
いるのかわからなくなる。保育所の預かりについて、土曜日はなぜ半日だけなのでしょうか。１日預かってもらえれば土曜日も仕事に
出られて助かるのですが。半日では中途半端で休まなければならない状態です。

保育園に預けるに際し、月１２０時間以上の勤務はハードルが高すぎる。他の市はもっと尐ない時間でも預けられる。１２０時間以上
で働き、小学校に上がった時、下校時間が早くなるので、勤務時間を縮小する事が難しいと思う。

就労の為、１８時～１９時までの保育があれば嬉しいと考えている。

手続きをもう尐し簡単にして欲しい。手続きに必要な書類を地域事務所等に置いておいて欲しい。保育料を安くして欲しい。

同居の家族が６５才未満だと保育園に入れない事が不満。幼稚園入園の年には６５才になる事がわかれば４月より保育園利用を許
可して欲しい。

特に希望はなく、保育所に安心して預けています。

土日祝等も仕事をしないといけない方もいると思うので保育園の時間等考えて預けると有り難いと思います。

土曜日などの保育・教育事業がもう尐し充実していれば良いなと思う。

土曜日日曜日祝日を普段の平日と同じように保育してもらえたら、とても良いと思います。

土曜保育を１日にして欲しい。できれば日曜日も希望保育にして欲しい。

７．５以上の熱でも見て頂きたい。園側のおっしゃる事もわかりますが、こちらも仕事なので簡単に抜けれるような事はないので何とか
お願いしたいと思う事が多いです。

保育園学童共に満足しています。

保育園での環境は同世代との交流もあり、家庭で出来ない生活上の教育を学ぶ場所で有難い。

保育園でひらがなや絵など教育的内容を増やして欲しい。

保育園でもバス通園を実施されていて通園させやすい。

保育園に預けて働きたいですが、小さい子は送り迎えしないといけないので預けられない。車の免許がないので不便。

保育園の途中入園について、産前にもっと詳しい説明をして欲しかった。

保育時間が長かったり土曜日も見て頂けるので助かります。

保育所（私立）に対して、心遣いや子供・親たちの事を本当によく考えて頂いて、他の保育所（両方利用）とは違った所がすごく助かっ
ていて満足している。

保育所の預かって頂ける時間が１８時頃までと短い。保育所の先生方は本当に新味になってくれてありがたいです。

保育所の料金は一律なのに時間がバラバラだったりするので、利用時間や利用日を統一した方が良いのでは？

保育所への入所が１ヶ月前まで決まらず、仕事へ復帰できるかも分からず、会社への報告もできず困った。

保育所を利用させて頂き、日々感謝の気持ちでいっぱいです。先生方に感謝しております。

保育所を利用しているが体操等を取り入れてもらいたかった。

保育にかけるために預けているのにとにかく参観日等の行事が多く、また育友会の役が回って来て、何をしているのかわからない。
他の親が出席しているのに私が欠席すると子供が可哀そうだ。無意味な参観や行事・育友会は廃止すべきだ。

保育料が高い。所得に応じてなのは分かりますが、いくら所得が高い家庭でも生活に困っている家庭もあるはずです。そこらへんの
対応とかも考えてもらえたらものすごく有難いです。

病気の時に仕事を休みにくい。

保険料が高すぎてパートで働きに出ててもほぼ保育料として払うので全く意味がない。

本当なら幼稚園に行きたいが、母親が病気の為、保育所に行かせている者について、利用料金をもう尐し安くしてほしい。

２４時間体制で利用できるようになって欲しい。

幼稚園と比べて保育料が高く感じます。保育園行事等は良くして頂いているのでとても満足しています。

保育所の利用料が高額だと思います。仕方ないのかも知れませんが職場に復帰してもほぼ給与が利用料へ消えてしまう。

宇陀市のホームページを見ても保育所等の情報がほとんど更新されないし、わかりにくいので見やすくして欲しいです。



保育園等に関する情報が尐ない。金額や保育時間等の一覧が欲しかった。またいつ入所できるか直前まで分からないので不安で
あった。

保育園の体験入園をできるようにして欲しい。

保育所にてクラスや園内で発生している感染病や病気等はリアルタイムで知らせて欲しい。一目でわかる様に表示して欲しい。

保育料は所得に応じて変わるのはわかりますが、最高額があまりにも高くないですか。

自守保育や地域の小さい保育所等、支援して欲しいです。老人のデイサービスや小さい子供の一時保育等、同じ場でできる新しい型
も考えて欲しいです。老人も子供達の笑顔を見たら幸せに感じれると思います。

保育所の入所規定に同居者に祖父母がいて、仕事をせず家にいる場合、入れないというのは全く理解できません。

一度保育所に入所した人は仕事を辞めていたり、軽い仕事に変わっていたりしても何の影響もなく子供を預けられ、本当に入所が必
要な人が定員いっぱいだと言って入所させてもらえないのは不公平です。きちんと調べてきちんとした対応をして下さい。

今の収入では子供１人がやっとです。尐子化になっている理由は収入を得る為に保育所に入れて赤字では何の意味があるのでしょ
うか。

子育てと仕事の両立の為に学童保育や保育所の保育時間を延ばして欲しい。

職場にも保育所等、２４時間体制で利用できる施設を作ってもらいたい。そうなればもっと働きやすくなると思う。（特に女の人は）

保育園は８時３０分～４時３０分まででそれ以上預けるには手続きが必要です。保育園の側に会社がある方はいいですが、通勤に時
間がかかる場合、週５日８時間以上働ける環境ではないように思います。

保育所のバスの送迎についてなのですが、もう尐し柔軟性を持って欲しい。自宅のみに送迎では、共働きの家には尐し厳しすぎる。
（残業の日等）（宇陀市内の祖母宅への送迎を言うと断れれた。バスも通っているのにもう尐し考えて欲しい）

保育料を免除してほしい。子供が多い為、家計が大変だ。仕事（パート）に出ても月のうち半分は保育料で飛んでいく。もう尐し考えて
ほしい。給食代・育友会費等は仕方がないと思う。保育料は免除できるはずです。公務員の退職金・ボーナスを減らしたらどうです
か？その分保育料の負担にしてもらえばいいのでは。この世の中は子供を増やせと言っているのに世の中矛盾してます。この世の
中は考え方がおかしいです。不平等です。

（　ファミリーサポート関係　）

ファミリーサポート登録はしましたが、その後、使ってない状況です。いざという時の連絡先を実は知らないからです。

ファミリーサポートを利用したいと思う事がありますが、地域住民の方でも顔も知らない人に子供を預けるのは不安です。物騒な世の
中なので預ける何日か前に面談するとか、その方がどんな方なのか知る必要があると思いました。料金が高いのは仕方ないと思い
ますが、もう尐し安いとお願いしやすいです。土日もお願いできる素晴らしいサポートなので利用しやすくする必要があると思います。

ファミサポの代金の支払い方法を宇陀市が代行して後から集金して欲しい。直接やり取りに尐し気が引ける。（子供を前にしてお金を
払うのは・・・。わけがわかってくるとちょっと・・・）

ファミリーサポートセンター事業。もう尐し安く利用できれば利用したい。

ファミリーサポートセンターを利用したくても利用料の負担が大きい。例、３人兄弟だと７００円×３人で１時間で２１００円となり高額割
引率が大きいと嬉しい。（保育料のように）

ファミリーサポートというのを先日知って利用してみたいと思う。夫婦共に両親が近くにいない為、有難い制度だと思う。

ファミリーサポート等を使用したいと思う時もあるけれども、費用計算すると色々キツイな、高いなと思ってしまいます。

ファミリーサポートの方がそのお住まいの地域で保育できる場を作ったりしてほしい。（建物は新しくしないで古いお家とかリフォームし
て下さい）

他の市町村でファミリーサポートセンターを利用した時に事故が起き、トラブルになっているケースがあるのを以前テレビで知りまし
た。事故が起きた時、責任はどこにあるのか、どのように対処されるのかきっちり決めて、規定か何かつくり、広報等で市民全員に知
らせてもらいたい。

ファミリーサポートセンターは利用料金がもう尐し安ければ利用したいと思う。現在は近くの友人に預かってもらう事が多いが、病気の
時（鼻水が出ている程度）預けにくい。

（　小学校関係　）

子供の数が尐なくなっている現在、幼稚園はいいが小学校になってこの尐なさでどうやって授業をやっていくのか、合併になる確率も
あるだろうと思うが、子供達の環境の変化はどのように影響があるのかが心配。

小学校も幼稚園の預かり保育のように希望日を伝え、１時間単位で支払いをしたら学校でお預かりできるようにして頂きたい。学童保
育を申し込まなくても不定期で預かって頂けるシステムをとって頂けると助かります。低学年の間は家で一人で留守番させるのが心
配です。仕事が遅くなり、家に誰もいない時、学校で預かって頂けるとすごく安心です。

子供が遊べる公園が近くにない。廃校になった小学校等、もっと活用して欲しい。

小学生の下校時間にお年寄りの方達が安全をサポートして下さっているのは有難いと思います。

小学校の下校時間に大人の方があちこちに立って一緒に帰って来てもらうのは本当に有り難いです。

土曜日の小学校開放というか勉強させて欲しい。

宇陀市主催の小学生を対象としたプログラムが無い。

小学生を対象にしたスポーツ教室や運動教室もして欲しい。

榛原西小学校の生徒数が減り、またどこかの学校と合併するのでは？とよく噂を聞く。これ以上学校が遠くなっても困るので、校区編
成する等して、菟田野小学校等との合併もありではないかなと思う。上の子が中学生になる時、榛原中学校への送り迎えが不安。伊
那佐地区の皆さんに聞くと、親が送迎している人がほとんどで、仕事をして、中学生・小学生・保育園と子供３人をどう面倒みたら良い
のかと思う。友達も皆、自転車やバス等の利用なら良いと思うが、自分の子が一人だけ自転車だと心配に思う。こちらも菟田野の中
学校なら伊那佐地区からも近く、歩道も整備されてきているので、安心なのにと思う。



（　子育て支援センター関係　）
「支援室すくすく」の利用日ついて。土日も利用できたら助かる。家からの距離が遠い。
支援室に相談員・保育士の常駐が嬉しい。

子育て支援センターが宇陀市の中央にある榛原にあったらもっと利用しやすくなるのでは。

子育て支援センターがすごく良いです。上の子２人の時は良く利用させてもらっていました。３人目がもう尐し大きくなって、色々落ち
着いてきたらまた利用していきたい。

子育て支援センターで色々な催しがあって参加したいが、平日のみで予定が合わないし遠い。

子育て支援センターはとても良い施設なのですが、家から尐し遠く頻繁に利用できないのが残念です。

子育て支援センターまでの移動に車が必要であり、尐し距離がある為、気軽にいつでも行けるというわけではないので、小さい規模
で数を増やして預ければ行きやすいと思います。

子育て支援センターや親子教室等、知らない人もたくさんいる。もっと気軽に利用できるように保健センターでの予防接種や検診時に
支援センターの先生が出迎えてお話されてみてはどうですか？

子育て支援センターを榛原駅付近にも作って欲しい。公民館を開放して自由に遊べるようにして欲しい。

子育て支援センターを利用したかったが、土曜日はしていないし（土日のみ仕事が休み）保育所に預けているので利用出来ない。同
じ子育てをしている人達との交流も出来ると思っていたが、利用できないのが残念です。土曜日も開放してもらえれば嬉しい。

支援センターは遠い所が多く、車の所有していない者には小さな子供を連れての移動が大変。もっと身近な施設でして頂けると参加
しやすい。

支援センターを榛原の方に作って欲しい。児童館もどこにあるのかわからず利用出来ない。徒歩で行けたりバスを出す等してくれれ
ばもっと利用したい。

榛原から支援センターまで遠いです。車しかいけないので不便。

1人目の時にはよく支援センターを利用していて、息抜きになりました。毎日なんかイベントをしてもらえたら、もっとたくさんの人が来る
んじゃないかなと思います。

室生から支援センターは尐し遠いので、つどいの広場が室生である時だけ利用しています。室生にも支援センターのような遊ぶ場所
が開放されたらいいなと思います。

以前４歳娘３歳息子１歳娘と支援センターへ行くと、上二人の子が思う様に遊べませんでした。プールも断られたお友達もいるそうで
す。小学生なら学童でも行けるでしょうがそうも行きません。普通、支援センター＝小さい子、児童センター＝尐し大きい子ですよね？
どうして児童センターがないのですか？小学入学直前の子を断わるなら支援センター利用できる月齢を明確にすべき。

子育て支援センターは子育てする中で大変役に立つ場所でよく利用しています。また保健センターも地域密着で相談しやすい場所と
なっています。

お話の日、リズムの日を午後からも開催してして欲しいです。

広い市内で子育て支援センターが一つしかなく遠い。近くの公民館等、雤の日だけでも開放してくれると助かる。

（　認定こども園関係　）

各市町村で検討または実施されている幼稚園と保育所の一元化はしてほしくないです。同じ場所で同じクラスの中に幼稚園児と保育
所の園児が一緒にいるというのは教育・保育の考え方からしても難しいし、無理があると思います。

妻が育休中に長男が幼稚園に入ったが職場復帰のタイミングで途中から保育所へ移らざるを得なくなりました。友達も出来ていたの
で何とか継続させてやりたかったが、幼稚園＋保育園のような施設があれば良いと思います。

認定子供園を増やして欲しい。

調査する限りは確実に実行、子育て支援への真剣さが重要。市役所が率先して、育休も完全取得出来る様に、そのような体制を作
るべきだ。実際には復帰しづらく、辞めていく方が多い。保育時間（幼保共に）短すぎる。せめて９時～１５時までにすべきだ。まだまだ
口先ばかりで封建的である。まず幼保一元化を確実なものにし、保育に欠ける者の対策が急務。

（　子育て支援関係　）

あまりどんな事業があるのかサービスがあるのか分かりません。もし色々なﾊﾟﾝﾌﾚｯﾄ等頂いたとしても実際には自分から進んで相談
やサービスについても質問等するのには戸惑ってしまい、行動には移せません。

育児しやすく様々な支援があり、有難い。

今は保育園があるので安心だが、小学校に行くようになると夏や冬の長期休暇中、両親共仕事があるのでとても不安です。寂しい思
いをさせたくない。

色々と考えて、様々な取り組みをして頂いていると思う。確かにそういうものを利用すれば便利だろうと思いつつも、もう尐し他人に幼
子を預けなくても良いような社会になれば・・・と願ったりもする。

子供にも市の支援のもとで定期的な教室や体験できる習い事があればいいのにと思います。

親子教室の回数を増やして欲しいです。現在月１回ですが週１回くらいにしてほしいです。

サービスの充実しすぎもどうかと思います。子を持った以上、親が「なんとかする」のがあたり前ですので。

緊急時に子供をすぐ預かってくれる公的な施設が欲しい。

子育て支援のサービスはほとんど平日に限られているので、フルタイムで働いている場合に利用しにくい。
土日も利用できるサービスを拡充して欲しい。

子供が遊べる環境が遠いので気軽に行けるよう、何か所かあれば助かります。

様々なサービスや事業があり、それぞれの担当の方も素晴らしい方々ばかりだと思うのですが、環境的に全てのセンターの場所が離
れており、遠いのが残念です。それぞれの地域ですべてのサービスが受けられるような場所があればいいのにと思います。

小学校の参観・懇談会時、幼児を預かる制度を作って欲しい。参観時、迷惑になったり懇談に参加できない母親が多いので。

生後６ヶ月未満でも一時的に預かってくれる制度が欲しい。妊娠中に行けなかった歯科等の病院に通院する際等の２～３時間でもお
願いしたい。



習い事等させてあげたいと思うが月謝もかかるので地域で無料にて英会話やダンス・習字等、教えて頂ける所が宇陀市にも欲しい。
桜井市にはあるのに。

日祝に気軽に利用できる保育施設があれば有難いです。

情報のメールサービスはとても嬉しい。

フレンドパークのような遊ぶ所・公園を増やし欲しい。駅近くに室内で遊べる所を設けて欲しい。

ベビーマッサージ・ベビーサイン・ベビーダンス等、家庭で保育している子供と楽しめる親子教室をもっと増やして欲しいです。

平成２７年４月からの「子供子育て支援新制度」とは何ですか？わかりやすく広報に載せて下さい。

他の市町村で行なっている無料ダンスやチアリーディングの教室等があれば通わせたいです。

市役所の子ども支援課と健康増進課は１つの窓口にして欲しい。

毎年困るのが長期休暇中の平日の過ごし方です。主人が仕事の日は子供達を連れて出かけられない（子供達がまだ幼い為）ので、
心身的なストレスが非常にあります。また親が近くにいない為、週に１回でも預けられる施設が欲しいです。

周りの市町村が実施しているからといった追従型のサービスではなく、「これがあるから宇陀に住みたい」「子育てをここでしたい」とい
う事業・サービスをしてもらいたい。

（食物）アレルギーに対する親の相談・情報交換場所を作って欲しい。

育児や支援センターでの教室等の情報紙を毎日郵送で届けて欲しいです。

いっぱい相談する所があるが項目別なのかどういう分け方をしているのか全く分かりにくいので項目をはっきりした方が良い。

色々な事業部があるのは知っているがなかなか気軽に利用できない。

気軽にどこに相談をしていいのかわからない。どこに行けば情報を集められるのかわからない。

急用（葬式や地域の会議等）で子供を預けられたら助かると思います。（事前にわからない場合）

広報だけで情報を提供するだけでは知らない事が多い。個人に向けて子育ての情報を郵送してもらえるといいと思う。

子育てに対する情報等も広報誌等で知らせて頂けるので大変満足している。

子育ての相談等したい時もあるが、気軽には電話しにくい。専用の窓口（電話回線）があれば嬉しい。

施設や専門の方ばかりではなく、母親同士が気軽に話ができるような所があれば良いと思います。子供が同級生でもなかなか親同
士親しくなれる機会はありません。

障害・病気を抱えた子供達が通える保育園・小学校の情報が欲しい。もっとサポートの内容を市民にわかりやすく情報提供して欲し
い。

情報提供が尐ない。特に障害児支援について。担当者に知識がない。

情報を頂きたくても詳しく聞かせて頂きたいと思っても、平日は仕事で時間が全くありませんし相談にも行けません。

情報を不定期で流して欲しい。ＬＩＮＥの公式アカウントやメールで流すという今のニーズにも対応して欲しい。

助成制度等の情報提供においては、わかりやすく申請しやすい環境が望ましいです。

スタッフが地元の人が多い分、顔見知りになりやすい反面、相談事や秘密にしたい事が広まりそうで怖い。それまでの良い関係がで
きていたものが壊れそうで相談しにくい。

専門の人がいないので相談しても一般的な事しか言われない。

チラシ等で提供するだけでなく、皆が知れるように工夫すべきかと。

日々の子育ての中での疑問・質問等、同じ年頃のお母さん達と専門の知識を持った人と座談会のような会があれば良いと思う。（Ｅテ
レのすくすく子育てのような・・・）

プリント等で提供して頂けるものは嬉しいが、色々と聞きたい時どこへ言うのかわからない。

メール相談対応。

親とは同居しているが両親とも年老いてきたので子守を頼むのも頼みずらい。

子育ては親の責任です。周囲のサポートをあてにしているようでは、しんどい事になり兼ねません。サポートが必要な時は積極的に
親が動くべきです。受け身ではダメです。

子供連れで出かけられる場所がもっと欲しいです。子供は遊んで待っていながら、母親同士がお茶したりできるような。

仕事をフルタイムで働いている母親にとっては住みにくい市町村。施設のサポートをもっと充実するべき。

周囲に高齢者しか住んでいない。すくすく教室等は利用しているが母親同士で集まったり話したりできる機会や場がもっとあれば良い
と思う。

主人は週６日、朝７時～２４時まで仕事で家に居ません。実家も遠く孤独を感じる時はあります。

日曜日しか家にいる事がないので近所の子供と遊ぶ事がない。日曜日に近所の子供が気軽に集まれるようなところがあったら良い
と思います。

同居していない家庭にとって保育所以外で子供が休みで親が仕事の時、利用できる所がわからないし（料金がかかるし）、尐ない気
がする。

２４時間子供を見てくれる所を作って欲しい。仕事で留守にする時が多いので。

子供達が大きくなった時の事や未来を見据えた政策をして欲しい。

今の親は正直色々甘えていると思う。その内の一人なんですが本当に有り難いと思います。ただ宇陀市は山間部が多いので子供も
まちまちです。なかなか子供同士で遊ぶのも大変で一苦労。その辺の一人の子対応を考えて欲しい。親から学ぶ事も大事なんです
が子供同士で学ぶ事をさせたい。ゆずり合い等の優しさ等はそういうので培うと思うし。

雤が降ると遊ぶ場所がない。遊ぶ場所に大きな子供ばかりで小さな子供が遊びにくい。

教育・保育環境の一部として、まず地域に子供がいないので、若い人が住みたいと思う環境作りも必要だと思う。また人が尐ない分、
歩道の整備も後回しになるのだと思うが、道が危険で周辺では遊べず子供をわざわざ公園まで車で連れていかなければならない。

まずは子供のを安心して教育を受けさせられる環境・安心して地域全体で育てられる環境を作る事で、「宇陀市」で住みたいと思う者
が増え、地域活性化につながるのでは。他の市と同じ事をしていても魅力は感じてこられません。

現状では仕事を再開しようと思えない。安心して子供を預けられる環境ではないので、就学後しばらくしてからでないと難しい。



公園について大きな所や新しい所は良いが、古い公園も管理をしてもらいたい。（管理しているようには見えない）。冬季、公園の水
道閉栓しなくて済む方法を考えてもらいたい。冬こそ手を洗いたい。横断歩道にある黄色の足型が道路よりギリギリすぎて危ないとい
つも思う。

公園や地域のグラウンド等に子供が遊べて体作りする為の遊具が欲しい。室生地域は子供の数も尐ないですが、家の近くに遊具が
なく、鉄棒やうんてい・登り望・すべり台等、子供の体づくりに必要な道具を尐しでもいいので設置して欲しいです。行くのに近いところ
でないと日常的な利用は難しくなるので考えて頂きたいです。

子育て支援を充実させる前に、親が強く生きる事を学ばなければなりません。きめ細やかすぎるサポートは親も子も甘やかされ、ダメ
になりそうです。

子育ては母親の心の状態が健康で前向きでいられる事が大切だと思います。母親が元気でいられる事が子供にとっても良い事だと
思うので。子育て支援ももっとママ向けのサポートや育児しながら働きやすい環境づくりに力を入れてもらいたいです。例えば「子供が
もう尐し大きくなったら社会復帰したい人」向けの講座とかハローワーク（マザーズ）等とも一緒に働きたいママを応援する企画等して
もらいたいです。

子供２人共、ベビーシートの無料レンタルを利用しました。とても助かりました。

このアンケート調査が色んな所で役に立つことを願っています。ただするだけでは誰でも出来ます。もっと子供が増える町づくりをして
下さい。子育てをしている人がすみやすい町にして下さい。

これから幼稚園・小学校と進学していくのですが、周りに知り合いがあまりいないので情報が入ってきません。ホームページや広報で
情報を得ているので、もう尐し載せて欲しいです。

最近放置子をよく見かけます。私の周囲にも何人かいます。見ていて心苦しいです。放置子を無くす為の取り組みは出来ませんか？

支援の利用方法等がもう尐しわかりやすいといいのになーと思います。

下の子が弟を欲しがりますが、経済的に厳しいので悩んでいます。もう尐し子育て家庭への支援が充実すれば・・・と思います。よろし
くお願いします。

市町村合併により施設の場所が不便な所になった。公共交通機関で移動できる場所にあって欲しい。

市内全域で画一的な子育て支援をするのではなく、各地域の特性や資源を活かしたサービスを提供して欲しいです。

常勤じゃないと社会の育休の制度等、利用できないのは不満。パートでも尐しくらい育休の制度をできるようにしてほしい。これは会
社に言うべきですが。

市立中・小・幼稚園の行事が重なる事があります。重ならない様に調整して頂きたいと思います。

制度サービスを利用する前に市民にその制度やサービスの内容が周知されていない。知らない・解らないから利用出来ない。全て具
体的にわかりやすく、周知させる方法を考えて欲しいです。

祖父母が近くにいないので色々助けてほしいのに就労しているものとしてとても住みづらい。

建物が新しく立派になるより内容が充実してほしいです。一人でも多く宇陀市が好きでここに住みたい方が増えて欲しいです。子育て
世代がキーポイントになると思います。

近くに気軽に行ける公園が欲しい。鉄棒等があれば嬉しいです。

同年代に限らず、子供達が遊ぶ環境が（選択肢）尐ない。親が送迎してあげないと小学生も遊べない。子育て支援センターも家から
は１時間程かかるので利用できません。雤の日だけでもぬくもりの郷などの開放があれば嬉しいです。

消費税も上がり、若い人達が結婚どころか自分の生活もできない世の中であり、教育にお金がかかりすぎ、貧困の差が出ると思いま
す。これから子育てする若い人が経済的にも安定してより高いサポートが受けられるようになってくれたらいいなぁと思います。

榛原の落ち着いた雰囲気は子供を育てるのにも適していて好きです。市内で子供が夢中になれる事、親が楽しんで参加できる事が
増えればいいなと思います。

病気や障害のある子供達、発達等の問題でなかなか親としては不安や何やと、こもりがちになります。そのような子達でも預かっても
らえる（その子達に合った保育で）場があればと思います。

増えていく一方であるアレルギー児に対応できる精神的な教育施設になるよう力を入れて下さい。今時週２回も給食にパンが出る所
は尐ないのではないでしょうか。日本の農業、宇陀市の農作物を守るためにも給食には宇陀産の米を使った米食にするべきだと思い
ます。健康な宇陀の子供を育てる事が一番の子育て支援だと思います。

（　学童保育関係　）

学童保育が榛原西小学校にはなく、他の小学校の学童への送り迎えが大変で預けていない。仕事の都合で１人で留守番させる事が
あり、不安な時がある。それぞれの学校にあれば利用しやすいのにと思う。

学童保育が来年度から子育て支援課の対応になるそうで、学校の敷地内で預かって頂けるのはすごく有難いです。昔のように近所
の子と遊ぶのも難しくなった今日、児童館や市の方でイベントや遠足等、たくさん企画してほしいです。お願いします。

学童保育の時間が１７時が定時で早すぎる。通勤市外にほとんど行っているのに時間設定がパート並の設定である。

学童保育は学校の近くで。利用しない月は集金しないで欲しい。土曜日も毎週にして欲しい。

学童保育は希望者全員が利用できれば望ましいと思う。今後働きたいが利用できなければ働く事は難しい。

長期休暇中だけでも見て頂けると安心して働けます。よろしくお願いします。

高学年まで長期休暇の時だけ、午後１４時くらいまででもいいのでサポートして頂ける施設を希望します。

今後の学童保育の充実に期待。障害児支援も地域や学校は素晴しいが支援施設がない。

児童館が学校からはるかに離れた所にあるのが不便。

児童館をもっと増やして欲しい。

保育所では長い時間子供を預けてもらえるが、小学校にあがると学童代の方が高くなり、子供３人を小学校・保育所と預けると５万以
上して何の為に仕事をしているのかわからない。



上の子が学童でお世話ににっていましたが４年になると入れず、夏休み等の事で母親は短時間のパートに変わるしかなく大変困りま
した。他の市だと６年まで見てもらえたり、夏休みだけの学童があるそうです。本当に安心して働けないのでしっかり体制をして欲しい
です。土日も見てもらえないとサービス業の人は働きづらいです。先生等の手配もあるとは思いますが、土日働ける保育士さんもおら
れると思うので、市として体制づくりをする必要があると思います。近くに親族のいる方も多いとは思いますが、そうでない方も周りに
多いです。本当に一日も早く、せめて夏休みだけの預かってもらえるような場所を早急にお願いしたいです。

「小学生の壁」が心配。学童に魅力を感じるように力を入れて欲しい。

学童保育に入れる学年を引き上げて欲しい。（小学校６年生まで）。子供が保育園や小学校で熱を急に出した時、尐し見てもらえる所
が欲しい。

２７年度小学校入学するに当たって、学童保育を利用したいと考えていますが、校区内（榛原西小）に学童がない為、タクシーでの移
動と聞き、不安です。校区内に学童保育があると安心なんですが・・・。

小学校では条件なしで学童保育が利用できるようになれば良いと思う。

榛原の学童の利用料は高いと思う。宇陀市で一律で決めてもらいたい。

（　医療関係　）

移住してきた核家族共働き世帯です。病児病後の保育を充実させ、移住者が安心できる体制をつくって欲しいです。

医療施設（小児科専門の病院）が市内にはなく、いつも桜井まで通っている。とても不便です。

医療費受給資格の年齢を中学生まで引き上げて欲しい。

親が病気になった時等、急に預ける所がないので困る。

きちんとした小児科の病院がない。市立病院に小児科はあるが受付時間が短く、すぐに行けない。

希望する児ができるだけ多く保育園に入所できるようにして欲しい。４年生～も学童保育が利用できたり、長期休みのみもできると嬉
しい。

子供が熱を出した時、誰にも頼れず、仕事も休めずになったときの事を考えて病児保育等、高熱じゃない時以外、預けられる場所が
欲しい。

子供が病気の時はさすがに自分で看たいと思いますが、症状が落ちついてきた時に利用できる施設があれば良いなと思います。

市立病院があるのだから小児科の充実をお願いしたい。病児保育制度を立ち上げて欲しい。

他市では始めている病児保育を宇陀でもして頂きたい。働くママからすると嬉しい。

乳児医療費小学校入学前までですが、もっと延ばして欲しい。

病後児保育くらいは利用できるようにして欲しい。病気であれば保護者が看護しないといけないと思うが、感染防止の為に経過で様
子を見るだけのために仕事を休むのは厳しい。

病児病後保育事業が身近にあると子供が病気になった時の対応に安心がもてるので、是非して欲しい。

市立病院は先生も変わるし、病院の見た目は変わりましたが結局何も変わってないと感じます。

保健師訪問サービスについて。１ヶ月後だけでなく、定期的（年１回等、保育所幼稚園に入るまで）あれば良いと思う。

保健センターが室生に行ってしまって遠い。体重等、測定してもらいたいと思ってもわざわざ行くには遠いです。

認知症の祖母と同居の為、高齢者福祉と連携した相談もできる所が欲しい。

保健センターが大宇陀にあった時はちょっとした事でも聞きに行こうとしたけれど、遠くなったので利用しづらい。

保健センターの方達も皆良い人ばかりで、色々な話がしやすいです。相談もしやすいので気持ちが楽になります。

市立病院にようやく常勤小児科ドクターが来られたようですが、病児保育や入院施設（病棟）等は考えてくれているのでしょうか。

病児保育の施設をぜひ作って欲しい。保育所を休まなければならない感染症等の時、相談が長くなる（休む日数）ので自分もその分
休まなければならず、パートなので給料も減ってしますし、職場にも迷惑をかけてしまう。とても気を使う。

今の所特に何も困っていないので特にありません。子供の医療補助は就学前児童だけでなく、もう尐し延長してもらえると助かるなと
思います。他府県では１８歳まで中学入学まで・・・と長い所も多いのでうらやましく思います。

医療の充実（幼小学生）。医療費の援助。（都会の方が小学校卒業まで援助があり格差が多い）

医療費が中学卒業まで免除してもらえる等、地方によってはあるので、そのような制度があれば助かるなと思う。

医療面がとても不満。緊急時桜井まで行っているような現状では、患児が急変した場合、様々な危険リスクが伴う。小児科専門の診
療所等を設置する等して欲しい。大人の内科も一緒に看ていたら、どんな病気をもらうか分からない。

宇陀市に産婦人科を作って欲しい。前まで市立病院に通っていたのに無くなった為、遠くの病院まで行くのは大変。

宇陀市の中で何かあった時、子供が入院できる場所がなく、桜井まで病院に行くのがとても大変です。

産院が市内で充実してれば幼尐期の子育てには申し分ないのだが。

宇陀市立病院で小児科の休日夜間応急診療が受診できると助かる。

宇陀市立病院で小児科も入院できるようにして欲しい。子供が済生会中和に入院した際、遠くて大変だった。

休日夜間に安心して子供を診てもらえる医療機関が無く、何度も近隣市町村の病院へかかりました。夜間我慢させた結果、何度も入
院させました。子供の入院は基本的に両親しか面会・付き添いができず、姉弟を預かってもらったままで、子供達にも周囲にも何度も
心苦しい思いをしました。子育て環境を良くしてもらえたら本当に住み良い市になると思いますので、取り組みをお願いします。

高齢化の中大変だと思いますが、子育て世代や若い世代の支援がもっと必要だと思います。妊婦さんは何人産んでも助成金はもら
えますが、不妊治療は１人目のみというのに疑問を感じました。

子供医療費助成制度を中学卒業までに拡充し、窓口無料にして欲しい。

子供に対する支援をもう尐し増やして欲しい。インフルエンザ代１０００円等、小学生以上も医療費２割負担にして欲しい。医療面をも
う尐し充実させてほしい。

前に住んでいた所は病児保育があってとても助かりました。仕事をしているとどうしても仕事を休めない状況というのがあると思いま
す。そのような時に利用できたら助かるし、そのよな事業があれば仕事も常勤で働こうかなとも思う。

市内の専門小児科医がいない。救急の小児科も無い事に不安を感じる。婦人科も非常勤医のみ。出産も市内で出来る所がない。



小学校入学までは、乳幼児医療費の助成があるけれど、小学生になっても医療費の助成等、子供のための親の負担が尐しでも尐な
くなるようにご尽力して頂きたい。

乳幼児医療受給を小学生までに拡大して欲しい。子育て支援は幼児までだけでなくもっと幅広く考えてもらいたい。

不妊治療の助成をして頂けると聞き、市役所に申請に行った所、１人目のみの助成だと言われました。１人目よりもむしろ２人目の方
がたくさん働く事も出来ず、助成の必要があるのにと思いました。

子供の医療の助成の年齢を拡大して頂きたい。小学校卒業まで医療費無料の県もあるのに奈良県は残念です。

インフルエンザ予防接種の料金補助を子供にもして欲しい。65才以上と同様に。

他の市町村で子供の医療費無料年齢が中学校卒業（義務教育）までの所があるので、宇陀市も無料年齢の引き上げをして欲しい。

予防接種はなぜ集団でするのですか？日にちが決められている為困ります。時間帯も悪いし・・・。他の市（他県）は各自で病院に子
供を連れて行き、接種できるみたいです。中途半端な時間帯なので仕事を１日休まなくてはなりません。働く親としては困ります。

（　一時預かり関係　）

一時預かりの人数をもう尐し増やして欲しい。

一時預かり利用中（保育園）ですが保育園の行事等で不可の日が多いのが尐し気になります。

一時保育の申込み申請後の決定通知が届くまでの期間が長すぎる。

一事保育を利用させて頂いていますが、幼児園のイベント等で利用できないと何度かありました。その日に預かって頂きたいのにあ
まり意味がないのでは？と思います。

預かってもらえる時間がもっと長かったら嬉しい。

不定の仕事をしたいので、一時預かりの時間を５時くらいに延ばして欲しい。

保育所の一時預かりですが、１日２０００円が尐し高いなと思います。時間いくらというのもいいのかなぁと思ったりします。

保育所の一時預かりの金額をもう尐し安くしてほしい。

保育園の一時預かりのない日がいつかわからない。問合せしないとわからない。広報に載せるか園から予定のプリントが欲しい。

核家族の世帯だったら病児や臨時の預かりサービスの重要性を感じます。

毎週でなくても一時保育を週５回限度にして欲しい。１日２０００円をもっと安くして欲しい。

一時保育を土曜日も利用出来る様にして欲しいです。月に１～２回でも利用できる日が欲しいです。

今のところ良くわかりませんが土日祝日も不定期に預かって貰えたらいいなぁと思います。

（　預かり保育関係　）

預かり保育の時間をもう尐し長くしてくれると助かります。

預かり保育を利用できない日が多いので困る。あと利用時間が１５時半までというのも短いように思う。希望としては１６時台が嬉しい
です。

一時保育よりも安く利用できるので預かり保育をつきに数回利用しています。
預かりが尐し高くなっても１６時３０分まで希望する人は見てもらえると助かります。

公立幼稚園の預かり時間を延長して欲しい。入園時に選択できるようにして欲しい。

平日は毎日利用可能にして欲しい。

幼稚園があと１時間長くみてもらえば午前中の仕事が探しやすい。

幼稚園で給食が出るのは助かります。ただ４月は全学年給食なしで帰って来るのですが、できれば給食がある方が嬉しいです。小学
校の授業参観の時も預かり保育の時間が短い為、懇談会に出席できない場合があります。もう尐し遅い時間（５時まで）まで預かり保
育の時間が延長できないでしょうか？

幼稚園での預かりの時間が短いです。せめて４時までに延ばしてほしい。

幼稚園での預かり保育がある事で急な用事等の時にすごく助かります。１ヶ月の予定でその月によって預かり保育できる日が尐ない
月があるので、年間を通じて利用したい日の選択できる日を増やしてほしいです。

４月は預かりが全くないので仕事をしていると大変です。

幼稚園の１時半降園は早すぎる。

幼稚園のあずかり保育が１５時３０分に終わるのは早いと思う。又利用出来ない日も多いので親のリフレッシュの為には充分だけれ
ども、就労サポートとしては使えない。

幼稚園の預かり保育が１７時までになると便利です。

幼稚園の預かり保育時間をもう尐し延長して欲しいです。

幼稚園の預かり保育について仕組みや時間帯の見直しをして欲しい。そもそも１３時３０分降園は早いと思う。

幼稚園の預かり保育の回数が尐ない。緊急に用事が入った時等預かってもらいたいが対応してもらえない。

幼稚園の預かり保育の時間を４時又は４時半までにして欲しい。仕事の勤務時間を長くできるし、新しい会社も探しやすくなるから。

幼稚園の預かり保育を定期的に安定して行われる事を切に希望します。（就労の（パート）予定が立て辛く、不自由しています。）

幼稚園の都合で午前中に帰って来る時が多いと思います。行事の前日の用意等があるのだと思いますが、役員等をしていると子供
も連れての作業となり、大変負担になります。行事前でも預かり保育を設定して欲しいです。また預かり保育を基本的に毎日設定して
もらえるとパート等でも保育料の心配なしに働けると思います。預かり保育を毎日の基本サービスにして下さい。

園行事の時に小学校の参観の時の様な預かり（下の子供の）があれば、ゆっくり参加できるのですが。

パートで働く方が多いので保育所を増やすより、幼稚園の預かり保育の時間を長くする等、現在の働く方のニーズに合った方法にし
ていく必要があると感じます。


